
NOUVEAU CENTRE INTÉGRÉ  
DE TRAUMATOLOGIE

TRANSFORMONS 
DES VIES 

ENSEMBLE

45 MILLIONS $

LA CAMPAGNE MAJEURE DE LA FONDATION  
DE L’HÔPITAL DU SACRÉ-CŒUR DE MONTRÉAL 



 45 MILLIONS $  
POUR TRANSFORMER DES VIES  

À L’HÔPITAL DU SACRÉ-CŒUR  
ET À L’HÔPITAL EN SANTÉ  

MENTALE ALBERT-PRÉVOST.

UN HÔPITAL  
UNIVERSITAIRE 
au même titre que le  
CHUM et le CUSM.

 100 ANS
de soins empreints  

d’humanité.
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•   En 2023, l’Hôpital du Sacré-Cœur et l’Hôpital en santé  
mentale Albert-Prévost célébrent leur 50 ans d’affiliation  
avec l’Université de Montréal.

•   Un Centre intégré de traumatologie unique au Canada  
et l’Hôpital de piste pour le Grand Prix du Canada à Montréal. 

•   Le seul hôpital qui possède - en permanence- un héliport  
homologué à Montréal pour recevoir les grands blessés.  

•    Une expertise incontournable en santé cardiovasculaire  
qui compte la 2e plus grande équipe à Montréal.

    -  Expertise développée dans la chirurgie des gros vaisseaux  
intrathoraciques qui en fait le centre de référence pour tous  
les traumatismes de l’aorte thoracique, une vocation unique  
à l’échelle provinciale.  

    -  Un des rares établissements au Québec à pratiquer  
la chirurgie cardiaque assistée par robot. 

•   Une référence canadienne en orthopédie.

•   Un pôle important des recherches sur l’asthme professionnel  
et une référence mondiale grâce au Centre asthme et travail.  

•      L’Hôpital en santé mentale Albert-Prévost, établissement 
centenaire offrant des services spécialisés et surspécialisés  
en psychiatrie et en pédopsychiatrie.

•   Un centre d’études avancées des maladies du sommeil  
reconnu internationalement et berceau de la Biobanque  
canadienne pour la recherche sur le sommeil.

•   Un hôpital qui fêtera ses 100 ans en 2026.

25% DE LA POPULATION  
DU QUÉBEC,

soit près de 2 millions de personnes
susceptibles d’y être référées en raison 
de ses nombreuses expertises. 

L’HÔPITAL DU SACRÉ-CŒUR, C’EST UN HÔPITAL AVEC TOUTES LES SPÉCIALITÉS D’UN GRAND CENTRE HOSPITALIER UNIVERSITAIRE.

L’HÔPITAL DE RÉFÉRENCE POUR 
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Depuis l’inauguration de la bâtisse sur le boulevard Gouin en 1926, 
l’Hôpital du Sacré-Cœur a su s’adapter et évoluer pour répondre aux 
besoins d’une population grandissante et vieillissante.  

Malgré des installations désuètes, Sacré-Cœur s’est établi comme 
un incontournable pour le réseau de santé au Québec. Centre  
hospitalier universitaire reconnu, au même titre que le CHUM et le 
CUSM, Sacré-Cœur a désormais besoin d’investissements majeurs 
pour continuer à répondre à la demande et faire avancer les soins.

La santé de 25 % des Québécois en dépend.  
Il faut agir maintenant.

IL EST TEMPS QU’ON SE  
MOBILISE POUR MODERNISER  

LES INSTALLATIONS.
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YVES GOUGOUX,  
AMBASSADEUR DE LA CAMPAGNE

«  Je souhaite que les gens  
reconnaissent les expertises  
développées par ce grand hôpital  
universitaire et les belles valeurs  
humaines des équipes soignantes.  »     
Yves Gougoux
Ambassadeur de la campagne  

Président du conseil de Publicis Canada

J’ai des liens solides et un véritable amour pour Sacré-Cœur. Mon père Jacques 
était pneumologue et il y a pratiqué plus de 45 ans. Mon implication, c’est ma 
façon de faire honneur à l’héritage de mon père et de ceux qui l’ont succédé.
 
Pour moi l’Hôpital du Sacré-Cœur, c’est l’Hôpital universitaire du Sacré-Cœur. 
Il possède toutes les spécialités qu’un centre universitaire doit avoir. C’est une 
pièce du puzzle incontournable dans l’équilibre des soins de santé, pas juste  
à Montréal, mais au Québec. 

En raison de son centre de traumatologie unique et probablement le meilleur 
au pays, cela fait de l’Hôpital un véritable joyau. Il faut que les gens se rendent 
compte qu’ils ont, à proximité, un hôpital centenaire, qui a un héritage de soins 
affectueux ou bien attentionnés, ils ont un hôpital universitaire à la fine pointe  
de la science et qui dessert un territoire géographique sur lequel 25 % de la  
population réside. Il y a dans ce bâtiment des experts dans tous les domaines  
et spécialités. En discutant avec eux, on s’aperçoit qu’ils ont beaucoup  
d’ambition pour leur hôpital et pour les soins qu’ils veulent apporter aux patients. 
Quand on les écoute, on comprend rapidement pourquoi il faut donner.

Le but de la campagne est de donner à ces experts ce qu’ils ont besoin pour 
soigner plus et soigner mieux. Il faut leur donner les moyens d’être toujours plus 
attentionnés et efficaces dans leur volonté d’innover, de soigner et d’aimer. 

«

»
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Si j’ai accepté sans aucune hésitation de devenir un ambassadeur de la plus 
grande campagne de collecte de fonds de l’histoire de la Fondation de l’Hôpital  
du Sacré-Cœur de Montréal, c’est parce que les circonstances de la vie m’ont 
amené à côtoyer de très près le personnel soignant de ce grand Hôpital depuis  
plusieurs années. La qualité des soins et l’écoute des intervenants sont  
remarquables. D’ailleurs, et avec raison, c’est l’humanisation des soins qui en 
fait sa belle réputation.  L’Hôpital du Sacré-Cœur, c’est une grande famille  !  

Je m’investis parce que je suis très attaché à Sacré-Cœur. Cette campagne  
servira à apporter des changements essentiels et pérennes à l’Hôpital du 
Sacré-Cœur, dont bénéficieront tous ceux et celles qui y travaillent et qui y 
sont soignés.

Les équipes de Sacré-Cœur accomplissent des miracles au quotidien. En 
nous montrant sensibles à la bienveillance des professionnels de la santé, nous  
contribuons à leur donner un environnement et des équipements pour qu’ils 
puissent encore mieux répondre aux besoins de milliers de personnes. 

Je vous invite à faire comme moi et ma famille et à vous engager dans la plus 
grande campagne de financement de l’histoire de Sacré-Cœur. Notre avenir, 
et celui de l’Hôpital du Sacré-Cœur-de-Montréal, en dépendent.  

Transformons des vies ensemble en assurant le succès de la campagne. Merci  !

«  Il est grand temps qu’on modernise  
les installations de l’Hôpital du  
Sacré-Cœur pour qu’il puisse  
continuer à faire avancer les soins  
et les prodiguer de façon plus humaine. »     
Claude Gagnon
Ambassadeur de la campagne  

Président, Opérations, BMO Groupe financier,  
Québec - 2018-2022 et membre du conseil  
d’administration de la Fondation

«

»

CLAUDE GAGNON,  
AMBASSADEUR DE LA CAMPAGNE
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 ENSEMBLE, TRANSFORMONS  
LES INSTALLATIONS DE  

L’HÔPITAL DU SACRÉ-CŒUR  
ET D’ALBERT-PRÉVOST POUR  
FAIRE AVANCER LES SOINS.
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En travaillant solidairement, en équipe, nous pouvons véritablement 
transformer des vies. Nous participons directement à l’avancement et 
l’humanisation des soins et services d’un hôpital des plus importants 
du réseau de santé québécois et canadien. C’est le sens ultime de  
cette campagne majeure de financement.

45 MILLIONS DE DOLLARS POUR LA RÉALISATION  
DE SIX GRANDS PROJETS.

Unité des blessés médullaires

Centre de cancérologie

Centre intégré de suppléance rénale

Centre de soins en santé mentale

Cliniques externes

Recherche et intelligence artificielle

TRANSFORMONS  
DES VIES ENSEMBLE

Ces six projets ont déjà reçu l’approbation du ministère de la Santé  
et des Services sociaux. Ils seront financés à 100 % par la Fondation.  
De cette manière, les projets peuvent être réalisés plus rapidement, 
sans attendre l’aide gouvernementale.

Objectif de la  
campagne majeure :   

45 MILLIONS $
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Le secteur de l’oncologie dispense annuellement plus de 66  000 consultations 
et traitements, mais l’état actuel des lieux ne lui permet pas d’être plus proactif.  

Ce projet vise à transformer ce service en un centre moderne de cancérologie  
regroupant les activités cliniques, d’enseignement et de recherche tout en 
améliorant le confort des sessions de chimiothérapie et en facilitant l’accès aux 
différents professionnels pour les patients et leur famille. 

CRÉER UN CENTRE DE CANCÉROLOGIE
PROJET 1

 Notre nouveau centre de cancérologie sera 
mieux adapté pour répondre plus efficacement 
aux situations imprévues causées par la maladie 
ou par les effets secondaires des traitements.
Il permettra de mettre en place une approche 
intégrée qui a fait ses preuves.   

Nous voulons que nos patients qui reçoivent 
des traitements puissent bénéficier des meilleures 
pratiques et de l’environnement nécessaire pour 
des soins de qualité. »     

Bernard Lespérance, M.D.
Hémato-oncologue
Service hémato-oncologie
Département de médecine spécialisée

ON DOIT MIEUX S’ADAPTER AUX BESOINS DE  
NOS PATIENTS EN ONCOLOGIE. PRÉSENTEMENT,  
LES PATIENTS ATTEINTS DE CANCER SE RETROUVENT  
MALHEUREUSEMENT TROP SOUVENT À L’URGENCE.

«
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 Il est primordial que nos patients puissent commencer  
leur réadaptation physique à l’Unité des blessés  
médullaires même. Nous leur donnons ainsi une chance  
additionnelle d’acquérir plus d’autonomie rapidement.
 
Avec ce projet, nous doublons la superficie des  
chambres et les munissons d’équipements essentiels  
pour les soins indispensables qui sont requis par  
ces grands accidentés. Nous voulons ce qu’il y a  
de mieux pour nos patients.  »     

«

PROJET 2

LES PATIENTS SOUFFRANT DE GRAVES BLESSURES  
À LA MŒLLE ÉPINIÈRE ONT BESOIN D’INSTALLATIONS  
ADAPTÉES À LEURS BESOINS.

MODERNISER L’UNITÉ DES BLESSÉS MÉDULLAIRES

Mandataire national en matière de soins et de services aux personnes blessées  
médullaires tétraplégiques ventilo-assistés, l’unité des blessés médullaires 
qui accueille une clientèle extrêmement vulnérable ne correspond plus aux 
normes contemporaines de superficie, de confort, de sécurité, de soins,  
d’enseignement et de recherche ainsi que d’accessibilité aux équipes  
multidisciplinaires nécessaires au rétablissement de ces patients. 

Ce projet de réorganisation permet la climatisation de toutes les chambres,  
l’installation de lève-personnes et l’ajout d’une salle de physiothérapie  
à proximité de l’unité. Tous ces changements améliorent la qualité du séjour des 
patients et favorisent une récupération plus rapide.

Ronald Denis, M.D., FRCS(c), FASMBS
Chef sortant du Département de chirurgie
Directeur du Programme de traumatologie
Professeur agrégé de clinique
Université de Montréal
CIUSSS du Nord-de-l’Île-de-Montréal

10



Dans un souci de mieux accueillir les 4000 personnes et plus qui se présentent  
annuellement à son urgence, l’Hôpital en santé mentale Albert-Prévost doit 
créer un environnement sécuritaire et propice à la personnalisation des  
soins. En regroupant l’urgence, les soins intensifs et les hospitalisations de courte 
durée, ce réaménagement facilite l’implantation de nouvelles approches  
novatrices qui visent permettre aux équipes de soins d’établir un diagnostic  
précoce, un traitement rapide des premiers épisodes psychotiques tout en  
apaisant et réconfortant les patients lors de leur première visite à l’urgence. 

PROJET 3

Notre clientèle, fragilisée émotionnellement, 
a besoin d’être accueillie à son arrivée dans 
un lieu propice pour retrouver son équilibre. 
La salle d’attente de l’urgence actuelle, pour 
certains le premier contact avec les professionnels 
du milieu de la santé mentale, ne permet pas de  
créer un climat rassurant et propice à établir un lien  
de confiance. Une urgence mieux aménagée,  
qui laisse place à plus d’intimité, permettra  
d’atténuer les situations de crise. »

« CE N’EST PAS AU PATIENT EN PLEINE CRISE  
DE S’ADAPTER À NOUS, MAIS À NOUS DE NOUS  
ADAPTER À SES BESOINS. 

TRANSFORMER L’ACCUEIL DES PATIENTS EN SANTÉ MENTALE

Alexis Thibault, M.D., M.Sc., FRCPC
Professeur adjoint de clinique  
et médecin psychiatre
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Plus de 31  000 traitements d’hémodialyse par année sont actuellement réalisés  
dans un environnement n’offrant aucune intimité aux patients, utilisant un système 
de purification d’eau en fin de vie, tout ceci dans une unité de soins au maximum 
de sa capacité et faisant face à une augmentation constante de sa clientèle.  

Le projet pour ce secteur essentiel à Sacré-Cœur améliore de près de 20  % 
la capacité de traitement, diminue de façon importante les risques d’infection, 
de contamination et surtout humanise le séjour des patients qui reçoivent leur  
traitement trois fois par semaine à raison de quatre heures par séance, tout  
en facilitant le travail des professionnels pour les soins, l’enseignement  
et la recherche. 

PROJET 4

Nous devons offrir des traitements de dialyse les plus  
efficaces qui soient. Cela passe avant tout par un  
système de filtration d’eau performant. Un nouveau  
système permettra d’avoir une eau de meilleure qualité  
et une diminution des risques de bris. Et en disposant  
d’une plus grande superficie, on va regrouper les services  
et l’environnement sera ainsi plus propice à la prestation  
de soins dont cette clientèle a besoin.  »

« UNE AMÉLIORATION DES CONDITIONS  
POUR LA DIALYSE EST ESSENTIELLE.

CRÉER UN CENTRE INTÉGRÉ DE SUPPLÉANCE RÉNALE MODERNE

Josée Bouchard, M.D.
Chef du Service de néphrologie
Département de médecine spécialisée  
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À titre d’hôpital universitaire regroupant toutes les spécialités de la méde-
cine moderne, les cliniques externes de Sacré-Cœur reçoivent annuellement 
près de 40 000 consultations pour lesquels les locaux exigus sont dispersés 
dans tout l’hôpital, exigeant ainsi de nombreux déplacements aux usagers qui  
y viennent souvent pour deux ou trois rendez-vous et limitant la capacité du 
personnel médical à répondre à la demande croissante de consultations. 

En ajoutant des bureaux de consultation pour 8 spécialités médicales, ce projet  
simplifie le déplacement des patients, augmente le nombre de consultations  
pouvant être réalisées tout en permettant encore une fois une meilleure  
intégration des activités cliniques avec l’enseignement et la recherche.

PROJET 5

Avec de nouveaux espaces, on ajoutera des bureaux 
de consultations externes pour de nouveaux médecins 
et spécialistes et on pourra accueillir davantage de 
patients. Cela réduira le temps d’attente et le nombre 
de pas que doivent faire des patients âgés ou qui ont 
moins de mobilité pour se rendre à leurs divers 
rendez-vous en consultation externe.

Ce projet aura un impact concret sur les soins 
et les services.  »

« LES PATIENTS DOIVENT AVOIR UN ACCÈS PLUS  
EFFICACE POUR LES CONSULTATIONS EXTERNES.

FACILITER LA VIE DES PATIENTS DES CLINIQUES EXTERNES

Stéphanie Raymond-Carrier, M.D., FRCPC
Directrice des services professionnels  
et co-responsable du Centre d’expertise  
en enseignement
CIUSSS du Nord-de-l’Île-de-Montréal 
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Avec près de 200 chercheurs, 11 chaires de recherche et plus de  
4600 stagiaires par année, Sacré-Cœur remplit bien sa mission d’hôpital  
universitaire. La philanthropie est un moteur primordial pour le financement des 
activités de recherche et d’enseignement. 

En plus de répondre aux besoins annuels actuels, une nouvelle chaire de  
recherche en intelligence artificielle sera mise sur pied. 

À moyen et long terme, les données de santé publique, médicales, sociales,  
démographiques, environnementales, climatiques et économiques, recueillies par le 
biais des travaux de la chaire permettront de prévoir en temps réel des variables 
administratives clés telles que l’achalandage à l’urgence et l’éclosion potentielle 
de maladies infectieuses. 

Les travaux de la chaire permettront le développement d’outils d’aide à la  
prédiction du risque de morbidité et au choix des meilleurs tests diagnostiques 
et des protocoles de soins pour tous les secteurs de la médecine. 

PROJET 6

Cela ne fait aucun doute que dans un hôpital où il  
se fait de la recherche et de l’enseignement, les gens  
sont mieux soignés et ont accès à des professionnels  
de la santé, des médecins et des spécialistes, dont  
les connaissances sont plus à jour et plus grandes.  
La relève est ainsi mieux encadrée et préparée  
pour le bien-être des patients.  »

«

Quelques membres :

LA RECHERCHE : UNE PROMESSE D’AMÉLIORATION DES SOINS.

INVESTIR EN RECHERCHE ET EN INTELLIGENCE ARTIFICIELLE

Mohamed 
Benderdour

Francis
Bernard

René 
Caissie

Julie
Carrier

Daniel 
Sinnett

Kim
Lavoie

Catherine
Lemière

Jean-Marc 
Mac-Thiong

Louis
De Beaumont

Marc 
Giasson

Les équipes de la recherche et de l’enseignement
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ENSEMBLE, TRANSFORMONS 
DES VIES EN CONTRIBUANT  

À LA PLUS GRANDE COLLECTE 
DE FONDS DE L’HISTOIRE  

DE LA FONDATION. 

45 MILLIONS $ sont nécessaires pour moderniser 
les installations de Sacré-Cœur et d’Albert-Prévost. Et c’est 
avec vous que nous allons réaliser ces projets essentiels 
pour votre santé et celle de 25 % de la population du Québec.
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PAUL BERGERON
Président-directeur général de la Fondation de l’Hôpital du Sacré-Cœur de Montréal
Téléphone : 514 338-2303, poste #2991
paul.bergeron.cnmtl@ssss.gouv.qc.ca

fondationhscm.org

MERCI DE FAIRE ÉQUIPE AVEC NOUS  
POUR TRANSFORMER DES VIES.


